

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 41/2024



Bundespolitik aktuell

Im Rahmen einer Pressekonferenz stellte Bundesgesundheitsminister **Karl Lauterbach** die [bundesweite Aufklärungskampagne](#) zur elektronischen Patientenakte vor. Bis Ende des Monats soll dafür ein Infomobil durch Deutschland fahren und Bürgerinnen und Bürgern im Gespräch mit Expertinnen und Experten des **Gesundheitsministeriums**, der **gematik** und der **Krankenkassen** Gelegenheit geben, sich über das digitale Großprojekt zu informieren.

Von Arendsee bis Zeitz

Am 7. Oktober findet der feierliche Spatenstich für den „[Neuen Campus Zentralklinikum](#)“ der **Universitätsmedizin Magdeburg** statt. Neben Ministerpräsident **Dr. Reiner Haseloff** werden auch Sozialministerin **Petra Grimm-Benne**, Wissenschaftsminister **Prof. Dr. Armin Willingmann**, Finanzminister **Michael Richter** und der Staatssekretär für Strukturwandel und Großansiedlungen **Dr. Jürgen Ude** vor Ort sein. Die geschätzten Baukosten für das neue Zentralklinikum, das auf dem Gelände des Uni-Campus entstehen soll, belaufen sich auf rund 1,06 Milliarden Euro.

Die **Ärztekammer Sachsen-Anhalt** verlieh erstmals eine [Ausbilder-Ehrung](#) an zwei Praxen im Land, die die besten Medizinischen Fachangestellten ausgebildet haben. Die Ehrung erhielten in diesem Jahr die Verantwortlichen der Arztpraxis Lesniak aus Wolmirstedt sowie die Gemeinschaftspraxis Hanke & Anz aus Halle (Saale). Der Präsident der Ärztekammer Sachsen-Anhalt, **Prof. Uwe Ebmeyer** und Sozialministerin **Petra Grimm-Benne** würdigten im Rahmen der Auszeichnung die Leistungen Medizinischer Fachangestellter im Gesundheitssektor.

Zum sechsten Mal wurde an der **Universitätsklinik und Poliklinik für Augenheilkunde** in Halle der [Hallesche Okulare Traumakurs](#) (HOT) durchgeführt. Ziel des jährlichen Kurses ist es, Fachärztinnen und Fachärzten in der primären und sekundären Rekonstruktion von schwer verletzten Augen auszubilden. Zum Hintergrund: An der **Unimedizin Halle** werden jedes Jahr mehr als 100 schwere Augenverletzungen nach Explosionen, Verätzungen oder Verbrennungen behandelt.

Anlässlich des Internationalen Tags der seelischen Gesundheit am 10. Oktober bieten die Mitglieder des **Gemeindepsychiatrischen Verbundes** (GPV) und der **Psychosozialen Arbeitsgemeinschaft** (PSAG) Halle (Saale) Aktionswochen zum Thema ["Hand in Hand für seelische Gesundheit am Arbeitsplatz"](#) an. Die Auftaktveranstaltung am 14.10.2024 in Merseburg umfasst einen Markt der Möglichkeiten und eine Podiumsdiskussion zum Thema. Ziele der Aktionswoche sind u. a. Strategien zur Bewältigung von Erkrankungen aufzuzeigen und auf das psychosoziale Hilfesystem aufmerksam zu machen.

Von den Zuschüssen des [Corona-Sondervermögens](#) hat die **Uniklinik Magdeburg** bereits knapp 150 Millionen Euro und die **Uniklinik Halle** bisher etwa 15 Millionen Euro eingesetzt. Das geht aus der Antwort des **Ministeriums der Finanzen** des Landes Sachsen-Anhalts auf eine Kleine Anfrage der Linken-Landtagsabgeordneten **Nicole Anger** und **Kirstin Heiß** hervor. Aus dem Vermögen stehen der Uniklinik Magdeburg noch etwa 15 Millionen Euro und der Uniklinik Halle noch 121 Millionen Euro zur Verfügung.

Kurz und knapp

Zum Stichtag des [Zensus](#) am 15. Mai 2022 war mehr als jede vierte Person in Sachsen-Anhalt im Seniorenalter. Laut **Statistischem Landesamt** war die Seniorenquote hier mit 27,8% im Bundesschnitt am höchsten. Gemäß des Zensus 2022 betrug das durchschnittliche Alter der Bevölkerung in Sachsen-Anhalt 47,71 Jahre, was über dem Durchschnittsalter der Bundesbevölkerung (44,27 Jahre) lag.

Der [Orientierungswert für Krankenhäuser](#) für 2024 liegt bei 4,24 Prozent. Das teilte das **Statistische Bundesamt** mit. Der Orientierungswert wird einmal jährlich erhoben, spiegelt die Preis- oder Personalkostenänderungen im Krankenhaus wider.